

Liberación

Más apoyo al pueblo y menos dinero al gobierno para 2026: Sheinbaum

■ REDACCIÓN PORTAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo resaltó que este año los Programas para el Bienestar han beneficiado de forma directa a 32 millones 836 mil mexicanas y mexicanos con una inversión social de 850 mil millones de pesos (mdp) y el próximo año será de un billón de pesos que se entregarán de manera directa gracias a la Austeridad Republicana y a la honestidad.

Vinculados a proceso penal por robo de agua funcionarios y supuestos líderes de sindicatos



Investigador de **UAEM Obtiene** Premio Nacional de Ciencias Farmacéuticas



En análisis propuesta de DGA para aumentar presupuesto a inversión pública y programas sociales



Transformación de la Fiscalía. indispensable para erradicar la impunidad e injusticia: CSP





- I Visita corrupto EdoMéx.
- Arrancaron los informes.
- Navidad en Toluca.

Reconocen al Edomex como una potencia deportiva nacional



Martha Zarza reconoce el respaldo del GEM para becar a más estudiantes de la UAEM



Con el objetivo de impulsar el desarrollo de la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), la rectora Martha Patricia Zarza Delgado presidió la entrega de la Beca Ciencia con Incidencia para el Bienestar 2025, otorgada en colaboración con el Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (COMECyT).



Edomex, el estado con los mejores resultados en combate al VIH del país



Olimpia Coral expone su lucha contra la violencia digital hacia las mujeres en la UAEM

Transformación de la Fiscalía, indispensable para erradicar la impunidad e injusticia: CSP

LEOBARDO HERNÁNDEZ a presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sostuvo que con la salida de Alejandro Gertz Manero de la Fiscalía General de la República (FGR) tendría que haber una transformación en la institución a cargo de la nueva o nuevo fiscal general, donde la coordinación con el gobierno tenga mayores resultados para frenar la inseguridad e injusticia.

Durante la mañanera del pueblo de este lunes, refirió que el ya exfiscal "tuvo sus resultados"; no obstante, es elemental que haya una transformación en la FGR como lo ha tenido el Poder Judicial con el fin de reforzar la coordinación entre la secretaria de seguridad y la fiscalía para brindar mayores resultados a la

"Yo pienso que se cumplió un periodo e inicia otro. Lo acordamos conjuntamente. Entonces, mis respetos y mi reconocimiento al fiscal



Alejandro Gertz Manero, y pues inicia una nueva etapa".

Recordó que durante la fiscalía de Ernestina Ĝodoy, ahora potencial candidata a la FGR, en la CDMX, hubo coordinación con Omar García Harfuch, entonces secretario de seguridad de la capital mexicana, con

lo que se logró una contundente reducción de la inseguridad.

Asimismo, señaló que la autonomía de la fiscalía es indispensable; mas no implica que se desligue de la colaboración institucional con el gobierno.

"Creo yo que es importante,

manteniendo la autonomía de la Fiscalía, que es fundamental, fortalecer la coordinación, lo dije desde campaña y lo dije durante todo este periodo que he sido presidenta, es muy importante la coordinación para garantizar la seguridad y seguir avanzando en seguridad y en cero impunidad en nuestro país".

Reconoció que postuló a Gertz Manero como embajador para cerrar su ciclo en la FGR, y ahora promoverá 3 perfiles de los que será el Senado de la República quien determina a la próxima o próximo fiscal general de la república.

"Entonces, yo creo que lo importante es un reconocimiento a su trabajo. Se cierra un ciclo y se abre un ciclo nuevo, y él va a representar a México en una Embajada; vamos a esperar la respuesta de la Embajada del país y ya lo daremos a conocer".

(Foto: presidencia)

Vinculados a proceso penal por robo de agua funcionarios y supuestos líderes de sindicatos



■ MARTHA ROMERO a Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) obtuvo seis vinculaciones a proceso contra servidores públicos y líderes de sindicatos detenidos por el robo de agua en la entidad en el marco de la Operación Caudal.

Los detenidos son identificados como objetivos prioritarios por su probable participación como ordenadores de actividades delictivas en la cadena ilícita de extracción, distribución y venta de agua en la entidad, por lo que son investigados por delitos contra el servicio público y distribución del agua, homicidio, secuestro, extorsión, robo con violencia, despojo de propiedades, disparo de arma de fuego y contra la salud, entre otros.

Los vinculados a proceso eran líderes o integrantes relevantes de las organizaciones sociales con fachada de sindicatos autodenominadas Sindicato 22 de Octubre, Federación Internacional de Trabajadoras y Trabajadores Asalariados de México (FITTAM), Sindicatos Unidos por la Transformación de México (SUTMEX), La Chokiza y Somos Mayas, Somos Fuertes y/o Los Mayas.

Estos grupos están relacionados con hechos delictivos de homicidio, secuestro, extorsión, robo con violencia, despojo de propiedades, disparo de arma de fuego, contra la salud, así como contra el servicio público y distribución del agua en los municipios de Acolman, Chalco, Chicoloapan, Chimalhuacán, Coacalco, Ecatepec, Ixtapaluca, La Paz, Nezahualcóyotl, Tecámac, Teotihuacán, Texcoco y Valle de Chalco, principalmente.

Christian Jesús 'N' alias "Gimy' y/o 'Jimmy', sexto Regidor en el

municipio de Chalco, es identificado como líder del Sindicato 22 de Octubre y utilizaba su grupo delictivo para acaparar la distribución y venta ilegal de agua a través pipas irregulares, propiedad de sus integrantes.

Juan 'N', identificado como secretario general de la FITTAM y vocero del SUTMEX acaparaba la distribución y el cobro ilícito del agua, ordenaba agresiones y robos con violencia en agravio de propietarios de purificadoras, así como conductores o dueños de pipas ajenas a sus grupos.

Guillermo 'N' recibía instrucciones directas de alias 'Gimy' y/o 'Jimmy' para instalar tomas clandestinas de agua potable en las redes oficiales y administrar la venta y distribución de la ordeña" con el uso de pipas irregulares operadas por sus agremiados.

Ricardo 'N', presunto integrante de La Chokiza, fungía como propietario de pipas del referido grupo criminal y era el encargado de administrar tomas de agua clandestinas.

Juan Manuel 'N' alias 'El Maya', presunto líder de la organización Somos Mayas, Somos Fuertes y/o Los Mayas, hasta antes de su captura era identificado como generador de violencia en el municipio de Ecatepec.

Finalmente, a María del Carmen 'N' se le relaciona con actividades delictivas de despojo porque facilitaba predios invadidos para que funcionaran como pensiones de pipas de agua y otros vehículos, además de ocupar viviendas de manera ilegal.

Cabe señalar que los detenidos fueron vinculados a proceso y permanecerán en prisión preventiva hasta que situación jurídica sea resuelta.

(Foto: Especial Portal)

Director General Esteban Rivera Rivera

Subdirector editorial Hernández Sánchez

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A, Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Martes 2 de diciembre de 2025, Año 26, No. 7410
Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autori-zación. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respettuoso del criterio de sus pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apegarse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable: Esteban Rivera Rivera

Portal Liberación es una publicación de Portal Liberación es una publicación de Esteban Rivera Rivera. Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101, Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional Medio Certificado ante Padron Nacional de Medios (htp://pnmi. segob. gob. mx/ PNMP_resultadosmi2.php?idr=2175&me-dio=3) Circulación y Cobertura certificadas sor : Asociación Interactiva para el Desarroll Productivo A.C

2025, el año con menor índice de homicidios desde 2017 en Edomex

esultado de las estrategias de seguridad que se trabajan a diario en la Mesa de Paz encabezada por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, noviembre de 2025 se convierte en el mes con menos víctimas de homicidios dolosos desde 2017, de acuerdo con la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), el punto más bajo de una caída sostenida en este delito de alto impacto en los once meses del año.

"En #Nezahualcóvotl encabecé la Mesa de Paz en la cual la Fiscalía General de Justicia del Estado de México reportó que este noviembre fue el mes con menor incidencia de homicidio doloso que se tiene registrado. Seguimos sumando esfuerzos por la paz y tranquilidad de las y los mexiquenses. #ElPoderDe-Servir", dijo la gobernadora Delfina Gómez Álvarez en sus redes sociales.

De enero a noviembre de 2025, hubo reducciones mensuales de entre 25% y 45% respecto al mismo periodo del 2024, confirmando que la labor coordinada de los tres niveles de gobierno en el tema de seguridad ha logrado cambios estructurales, evitando repuntes significativos en dicho delito con un promedio diario aproximado de

Cabe destacar que el acumulado anual de homicidios dolosos de 2025 es el menor desde el 2017, resultado de las acciones implementadas como operativos, programas, equipamiento y capacitación a policías, mayor tecnología, la denuncia ciudadana, la atención a víctimas y seguimiento de casos.





as comisiones unidas de Procuración y Administración de Justicia con Para la Igualdad de Género comenzaron el análisis de la iniciativa enviada por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez al Congreso Mexiquense para reformar el Código Penal estatal, y sancionar así hasta con nueve años de prisión el hostigamiento sexual y hasta con 20 años el abuso sexual.

El documento señala que los delitos se perseguirán de oficio, por lo que en su interpretación y aplicación, deberá considerarse la perspectiva de género y los contextos de vulnerabilidad de la víctima.

Indica que comete el delito de hostigamiento sexual quien realice una conducta de naturaleza sexual no consentida a persona de cualquier sexo que le sea subordinada, que lesione su dignidad o que sea indeseable para quien la recibe, valiéndose de su posición derivada de sus relaciones laborales, docentes, domésticas o cualquiera otra que implique jerarquía.

Por ello, se impondrán de dos a seis años de prisión o de 100 a 800 veces el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización (UMA), pero cuando la conducta sea reali-

Analizan diputados perseguir de oficio todo tipo de abusos sexuales



zada de manera reiterada o aprovechándose de cualquier circunstancia que produzca desventaja, indefensión o riesgo inminente para la víctima, la pena se incrementará en una mitad, por lo que llegarían a nueve años de prisión y mil 600 veces del valor de la UMA.

Establece que comete el delito de abuso sexual quien realice, en el ámbito público o privado, cualquier acto sexual sin el consentimiento de la víctima y sin el propósito de llegar a la cópula, o a quien lo realice en su presencia, la obligue a observarlo o la haga ejecutarlo sobre sí, en otra persona o para el propio sujeto activo o cuando se obligue a la víctima a exhibir su cuerpo, se le impondrán hasta siete años de prisión y hasta

500 veces el valor diario de la UMA, es decir. 56 mil 570 pesos.

Indica que adicional a las sanciones, se impondrá el cumplimiento de la reparación integral del daño, que deberá incluir, entre otras medidas establecidas en la Ley de Víctimas del Estado de México, la atención psicológica especializada para la víctima, hasta su total recuperación.

Señala que si el abuso sexual se comete en contra de una persona menor de edad o que no tenga la capacidad de comprender las cosas o de resistir al hecho, se le impondrán hasta 15 años de prisión y hasta mil veces el valor diario de la UMA, equivalente a 113 mil 140 pesos.

La iniciativa de reforma del Código Penal estatal añade que las penas propuestas para el delito de abuso sexual aumentarán hasta en una tercera parte y podrían alcanzar hasta los 20 años de prisión cuando el delito se cometa con violencia física, psicológica o moral; por dos o más personas; en un lugar despoblado, solitario o poco accesible.

Por último, menciona que para ambos delitos, hostigamiento y abuso sexual, la iniciativa establece que cualquier persona servidora pública integrante de instituciones policiales, de procuración o de administración de justicia que se niegue a recibir la denuncia de la víctima, siempre que sea de su competencia, o que la persuada, disuada o intimide para no presentarla, será sancionada con hasta seis años de prisión y hasta 500 veces el valor de la UMA que es de 56 mil 570 pesos, además de la destitución e inhabilitación para ejercer empleo, cargo o comisión públicos por un plazo igual al de la pena de prisión determinada.

(Foto: Especial Portal)

Olimpia Coral expone su lucha contra la violencia digital hacia las mujeres en la UAEM

a llegada de la primera rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), Martha Patricia Zarza Delgado, constituye un acto de justicia y un avance histórico hacia la igualdad, afirmó la activista y defensora de los derechos de las mujeres, Olimpia Coral Melo Cruz.

Al impartir la conferencia magistral 'Prevención de la violencia digital en los espacios universitarios' en el Centro Universitario UAEM Valle de México, destacó que este logro no sólo visibiliza la participación de las mujeres en la vida universitaria, sino que contribuye al bienestar de toda la sociedad.

En el marco de la campaña internacional 16 Días de Activismo contra la Violencia de Género, la rectora, acompañada por la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, y la secretaria de Igualdad Sustantiva y Cuidados de la UAEMéx, Miriam Sánchez Ángeles, enfatizó que la violencia digital es una expresión más de la agresión histórica contra las mujeres, ahora trasladada a los entornos virtuales.

Advirtió que, amparados en el anonimato, agresores injurian, difaman y violentan a mujeres sin consecuencias, por lo que la UAEMex debe garantizar espacios seguros, tanto presenciales como digitales, donde ninguna estudiante, docente o trabajadora sea víctima de estas prácticas.



"Es tiempo de las mujeres", subrayó Zarza Delgado, al llamar a construir comunidades con responsabilidad social que permitan transformar estereotipos y roles de género, colocando la cultura de paz como única vía de convivencia.

Ante el visitador general sede Atizapán de Zaragoza de la CODHEM, Joel Alejandro Gutiérrez Toledano, y la directora del Centro Universitario, Gloria Zamudio Villarreal, Miriam Sánchez Ángeles señaló que la presencia de Olimpia Coral, referente de la resistencia feminista en México, reafirma que la dignidad es irrenunciable y que la violencia digital es tan grave y dañina como cualquier otra forma de

agresión

Recordó que la Transformación Universitaria, impulsada por la rectora, dio paso a la creación de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Cuidados, instancia que encarna luchas sociales y trabaja para garantizar espacios libres de violencia. Las actividades en estas jornadas, dijo, son muestra de coherencia y compromiso institucional

Durante su intervención, Olimpia Coral puntualizó que en una realidad donde la virtualidad es una extensión humana, cualquier persona puede ser víctima de violencia digital. En este sentido, detalló que la Ley Olimpia, iniciativa que ella impulsó, protege a todas las personas afectadas por violencia sexual en internet y sanciona la difusión, producción o almacenamiento de contenido íntimo sin consentimiento.

Explicó que compartir imágenes o videos de naturaleza sexual sin autorización vulnera la privacidad, dignidad y derechos humanos, ya que sus consecuencias en la vida de las víctimas son reales y profundas.

Finalmente, informó sobre herramientas de apoyo como el Programa STOP NCIII, que permite bloquear contenido íntimo mediante su huella digital, y la Línea de Apoyo Digital Olimpia IA, un algoritmo gratuito desarrollado por defensoras latinoamericanas para acompañar a quienes enfrenten este tipo de agresión.

(Foto: Especial Portal)

La violencia de género vulnera la democracia: SeMujeres

n el marco de los 16 Días de Activismo contra la violencia de género, que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, la Secretaría de las Mujeres estatal (SeMujeres) realizó el conversatorio 'Hacia una política libre de violencias: mujeres en el poder', donde se destacó que el respeto irrestricto igualitario a los derechos humanos es indispensable para fortalecer la vida democrática.

"Por primera vez en la historia tenemos una agenda política liderada por nuestra presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y por nuestra gobernadora Delfina Gómez Álvarez, que anteriormente no existía; hoy también, por primera vez, a nivel nacional existe la Secretaría de la Mujer", enfatizó María Esther Rodríguez Hernández, titular de la SeMujeres.

Indicó que la violencia de género afecta, vulnera y debilita la vida democrática en la entidad mexiquense y en México, por lo que atenderla, prevenirla y erradicarla es una responsabilidad y compromiso social y ético que debe asumirse de manera colectiva, por ello en conjunto con el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), se promueven acciones justas que permitan a las mujeres ejercer su liderazgo sin ser silenciadas ni violentadas.



Puntualizó que las mujeres poseen fortalezas y capacidades que han contribuido a transformar realidades y generar conciencia social.

En el panel, se compartieron experiencias de las diferentes violencias que se viven en los espacios públicos y privados, así como los logros alcanzados, evidenciando que la presencia de mujeres líderes en la toma de decisiones es clave para avanzar hacia una política más equitativa, incluyente y libre de violencia, fortaleciendo los mecanismos de denuncia y acompañamiento, garantizando que las autoridades actúen con perspectiva de género.

En el conversatorio se reconoció el trabajo de la gobernadora Delfina Gómez, reafirmando la importancia de crear espacios de encuentro que impulsen el reconocimiento pleno de los derechos de las mujeres y fortalezcan su participación política, avanzando hacia un Estado de México más justo, igualitario y libre de violencia.



Alianza entre municipios y el GEM, vital para construir un Edomex con bienestar y prosperidad: gobernadora



on el trabajo coordinado entre los tres órdenes de gobierno, la transformación de Nezahualcóyotl es una realidad con acciones como el Plan Integral de la Zona Oriente, que cuenta con una inversión de 75 mil 776 millones de pesos con obras de infraestructura social, movilidad, vivienda, educación y salud, destacó la gobernadora Delfina Gómez Álvarez al asistir al Primer Informe de gobierno del Presidente Municipal, Adolfo Cerqueda Rebollo.

"Los gobiernos de la transformación estamos decididos a escribir una nueva página de bienestar y de prosperidad compartida. Tengan la certeza de que con trabajo y resultados es como respondemos a su confianza", indicó la gobernadora Delfina Gómez.

Ante habitantes de Nezahualcóyotl, la mandataria estatal agradeció el apoyo de la presidencia Claudia Sheinbaum Pardo para pagar la deuda histórica que se tiene en la zona oriente de la entidad.

Señaló la importancia de ejercer un gobierno cercano al pueblo que escucha sus necesidades para impulsar obras y acciones que garanticen su bienestar, como la implementación del Mando Unificado

con el cual se ha logrado reducir el delito de la extorsión.

Así como obras de infraestructura carretera, pavimentación, entrega de becas a estudiantes, apoyos a personas con discapacidad y adultos mayores.

La maestra Delfina Gómez destacó la administración en la demarcación "reconocer en el presidente municipal ese compromiso, ese profesionalismo, esa capacidad de gestión, porque siempre está pensando en cómo mejorar la situación de su municipio".

Cerqueda Rebollo subrayó que en el último año se impulsaron programas como Canasta Alimentaria del Bienestar, Programa de Calzado Escolar Neza 2025, apoyos a grupos vulnerables con becas, cirugías oftalmológicas y acercando servicios en coordinación con el gobierno estatal.

Reiteró su compromiso de seguir guiando su gobierno por los valores del proyecto de la cuarta transformación y de visibilizar las necesidades de los grupos más vulnerables.

En el Primer Informe estuvieron Martha Azucena Camacho Reynoso, Presidenta de la Mesa Directiva de la LXII Legislatura del Estado de México; José Francisco Vázquez Rodríguez, Presidente de la Junta de Coordinación Política de la Legislatura local; integrantes del Cabildo de Nezahualcóyotl; secretarios estatales; diputadas y diputados locales y federales, así como senadores.

(Foto: Especial Portal)

Más priistas se suman a Morena en Edomex

ras hacer un llamado a la unidad, la presidenta del Comité estatal de Morena en el Estado de México, Luz María Hernández Bermúdez, afirmó que en el Estado de México son ejemplo de trabajo y compromiso, por lo que de la mano de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, seguirán siendo un movimiento imparable.

Tras tomar protesta a la nueva organización morenista denominada 'Alas de la 4T', la líder estatal explicó que no es momento de ver diferencias sino de avanzar de manera conjunta en la reconstrucción del país que destruyó el neoliberalismo durante décadas.

Al dar la bienvenida a los diferentes liderazgos que antes conformaban ese grupo adherente al PRI y que ahora son parte del Movimiento de Regeneración Nacional, Hernández Bermúdez indicó que decidieron unirse a Morena y conformar la organización 'Alas de la 4T', misma que tiene como fin respaldar a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y defender la soberanía nacional.

"Tenemos mucho que presumir del trabajo de nuestros compañeros y compañeras morenistas, pues seguimos avanzando en la generación de empleos, la inversión extranjera, las libertades y los alcances en la lucha por la igualdad de género y muchas políticas públicas que han des-



pertado en militantes de otros partidos la necesidad de ser parte de este cambio histórico", destacó

Entre quienes decidieron unirse a Morena destacan la ex alcaldesa de Ocoyoacac y ex lideresa estatal de las mujeres del PRI, Diana Pérez Barragán; la exdiputada local por el PRI y ex regidora de Almoloya de Juárez, Myriam Cárdenas Rojas; la también ex priísta miembro del Organismo Nacional de Mujeres Priístas (ONMPRI) en el Estado de México, María Elena Manzur Ocaña.

También, se adhirieron la actual segunda regidora de Ocoyoacac, Nunila Pedraza Moreno, ex secretaria de Gobierno y Enlace del PRD estatal; también del mismo partido Morena, la presidenta de la Coordinación de Organizaciones para el Mejoramiento del Transporte del Estado de México, Beatriz Oviedo Pérez; Miriam Cristina Fragoso Ruiz, María de los Ángeles Roldán García y la subdirectora de Derechos de Mujeres de Tlalnepantla de Baz, Sarahí Paredes Muñoz.

(Foto: Especial Portal)

Derecho de Picaporte

- Reaparece AMLO.
- Nisita corrupto Edomex.
- Arrancaron los informes.
- Navidad en Toluca.

Este fin de semana reapareció el ex presidente Andrés Manuel López Obrador con motivo de su más reciente libro, "Grandeza" lo cual provocó una entendible re ardor, perdón, reacción en la derecha, que, aunada a la próxima marcha de respaldo a la PresidentA Claudia Sheinbaum Pardo para el próximo fin de semanas y los fallidos ataques de la oposición, pone a la 4T en una posición favorable ... NOTAS CORTAS: Inició el mes más bello y esperado del año y con él, los primeros informes de los alcaldes mexiquenses, y en uno de ellos se apareció el político más corrupto, desprestigiado y exhibido de este país, y obviamente no faltó la pleitesía de sus partidarios ... Toluca vuelve a lucir como hacía muchos años no lo hacía con los adornos y el alumbrado navideño que ayer inauguró el Presidente Municipal Ricardo Moreno

Bastida, quien hoy rinde su primer informe de gobierno en medio de una coyuntura que le es favorable ... También esta tarde da su primer informe la alcaldesa de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimerman ... Y ya que lo mencionamos, la policía municipal de Joquicingo liberó una persona privada ilegalmente de su libertad y recuperó mercancía de una empresa, valuada en más de un millón de pesos ... El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Toluca fortaleció el Servicio de Velatorio Municipal con la entrega de una nueva carroza funeraria, equipada para garantizar traslados humanitarios y dignos. Durante el acto de entrega, la Presidenta Honoraria del DIF, Rocío Pegueros, destacó que este servicio refleja el compromiso de la institución con una atención sensible, respetuosa y accesible hacia la ciudadanía, especialmente en situaciones de duelo ... Qué tengan un excelente martes, razaaa... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

Implementan 'Pulsar', una herramienta digital para seguimiento de trámites inmobiliarios

I gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez anunció el lanzamiento de 'Pulsar', una herramienta digital que facilita a inversionistas y ciudadanos el seguimiento a su trámite inmobiliario a través de un código QR, el cual se genera para cada proyecto, desde que se ingresa la solicitud; de esta manera es posible conocer su estatus a través de un teléfono móvil, sin intermediarios y con total transparencia.

La Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) informa que los interesados pueden dar seguimiento en tiempo real a trámites como la autorización de un condominio o conjunto urbano, la subdivisión o fusión de predios, así como la Evaluación de Impacto Estatal (EVIE).

Carlos Maza Lara, titular de la Sedui, destacó que esta innovación es una estrategia del gobierno del Estado de México a favor de una gestión eficiente, responsable y transparente, que privilegia el cumplimiento de la normatividad, características de este gobierno cercano, que pone al ciudadano en el centro.

El funcionario agregó que 'Pulsar' fortalece la confianza en las instituciones, porque los inversionistas y la ciudadanía en general, pueden verificar cada proceso de sus proyectos, gracias a un proceso rastreable, donde todas las asesoría, solicitudes, respuestas y requisitos cumplidos, generan un expediente electrónico en el que se identifica al servidor público que brindó la atención.





Más apoyo al pueblo y menos dinero al gobierno para 2026: Sheinbaum

a presidenta Claudia Sheinbaum Pardo resaltó que este año los Programas para el Bienestar han beneficiado de forma directa a 32 millones 836 mil mexicanas y mexicanos con una inversión social de 850 mil millones de pesos (mdp) y el próximo año será de un billón de pesos que se entregarán de manera directa gracias a la Austeridad Republicana y a la honestidad.

"32 millones de familias beneficiadas de manera directa con una inversión social este año de 850 mil millones de pesos. Del 2019, primer año de los Programas para el Bienestar la inversión fue de 291 mil 525 pesos, para 2025, 850 mil millones y en el 2026 va a ser de un billón de apoyos de manera directa", puntualizó.

Este 1 de diciembre en los que se celebran siete años de la llegada de la Cuarta Transformación, recordó los logros que se han conseguido: 13.5 millones de mexicanas y mexicanos salieron de la pobreza; se tiene una

de las tasas más bajas de desocupación; récord en Inversión Extranjera Directa (IED); 125% de aumento al salario mínimo; así como la construcción de universidades y preparatorias; desarrollo de infraestructura pública como los trenes de pasajeros y reducción de 37% en el homicidio doloso en 13 meses.

El secretario técnico del gabinete de la Presidencia y coordinador general de Programas para el Bienestar, Carlos Torres Rosas, detalló que la meta este año de los Programas para el Bienestar, es atender a 33 millones 391 mil personas y a un mes de que acabe el año se tiene un avance de 98 por ciento, que llegará al 100 por ciento con el depósito de los pagos programados en los siguientes días.

La directora general del programa La Escuela es Nuestra, Pamela López Ruiz, informó que este año se benefició a 8.1 millones de estudiantes con una inversión de 25 mil mdp que fueron entregados de forma directa a los padres y madres para la mejora de los espacios educativos de 68 mil 11 escuelas de Educación Básica de las que 16 mil 796 son secundarias públicas que recibieron 5 mil 128 mdp y 6 mil 239 escuelas de Educación Media Superior que recibieron 4 mil 576 mdp. Agregó que como parte de las acciones tras las lluvias atípicas que se presentaron en octubre, en diciembre se realizará el pago de 776 escuelas de Puebla y Veracruz con un monto de 238 mdp.

El coordinador nacional de Becas para el Bienestar, Julio César León Trujillo, detalló que, como parte del Plan Michoacán, del 15 al 21 de diciembre se abre el registro de la Beca de Apoyo para Transporte 'Gertrudis Bocanegra' para Educación Superior, a través de la página www.becagertrudisbocanegra.gob. mx, que se habilitará el 14 de diciembre, para que en enero inicie la entrega de las tarjetas.

Explicó que se han realizado asambleas informativas sobre la Beca Gertrudis Bocanegra, con 41



mil 336 estudiantes de una matrícula de 98 mil 569, lo que representa un avance del 41%. Anunció también que el último pago a 12 millones de becarios, correspondiente al bimestre noviembre-diciembre se realizará a partir del jueves 4 de diciembre de acuerdo con la primera letra del primer apellido.

(Foto: Especial Portal)

Concluidos 70 proyectos urbanos en Edomex, y vienen más: Carlos Maza

a modernización de la Unidad Deportiva 'Juan Del Mazo López' en Acambay, uno de los proyectos del Programa de Obra Pública de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, al que destinó 27 millones de pesos, obtuvo el reconocimiento como 'Obra Mexiquense' 2025 por parte de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Estado de México.

En representación de la maestra Delfina Gómez Álvarez, el secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura, Carlos Maza Lara, asistió a la celebración de los 40 años de la CMIC en la entidad, a la que reconoció como aliada estratégica del gobierno estatal en la tarea de mejorar la infraestructura urbana para que las familias mexiquenses tengan una mejor calidad de vida.

Refirió que durante la actual administración, la Sedui ha concluido 70 proyectos de infraestructura urbana que han representado una inversión de más de mil 500 millones de pesos. Además, anunció un paquete de mejoramiento urbano en 12

municipios de la entidad, con un monto de más de 400 millones de pesos, que incluye mejoramientos de centros históricos, mercados municipales, áreas deportivas, puentes peatonales y vialidades.

El secretario Maza Lara afirmó que desde la Sedui se impulsan políticas públicas que buscan ordenar el crecimiento urbano, regularizar el suelo, simplificar trámites, así como garantizar la calidad de la obra pública y privada. Reconoció que nada de esto sería posible sin el compromiso y la fuerza del sector de la construcción que, con su labor, mueve la economía, genera empleo y contribuye al desarrollo de la entidad.

A la premiación asistieron Laura González Hernández, Secretaria de Desarrollo Económico; Norberto Morales Poblete, Secretario del Trabajo; Arnulfo Silva Adaya, Secretario del Agua; Luis Rafael Méndez Jaled, Presidente Nacional de la CMIC, y Arnulfo Martínez Sánchez, Presidente de la CMIC Estado de México.

(Foto: Especial Portal)

En análisis propuesta de DGA para aumentar presupuesto a inversión pública y programas sociales

a propuesta de presupuesto para el ejercicio fiscal 2026 plantea un incremento del 13% en programas sociales, equivalente a 2 mil 424 millones de pesos adicionales, con el objetivo de impulsar la justicia social, la inclusión y el combate a la desigualdad, explicó el diputado Francisco Vázquez Rodríguez, presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso mexiquense.

Al señalar que las, le y los diputados locales analizan, tanto la Ley de Ingresos estatal, la Ley de Ingresos Municipal, el Presupuesto de Egresos, reformas al Código Financiero y a otros ordenamientos, subrayó que para la gobernadora Delfina Gómez Álvarez los programas sociales representan una inversión estratégica en justicia social, movilidad estructural y construcción de bienestar permanente.

La iniciativa de paquete fiscal, precisó, plantea un incremento del 12% a inversión pública, que significa dos mil 69 millones de pesos, sin recurrir al endeudamiento, con el objetivo de dotar de mayor infraestructura a la entidad, así como de atender rezagos y diversas nece-



sidades de la población.

El también coordinador de morena señaló que por tercer año consecutivo la propuesta del Ejecutivo no contempla adquirir deuda, prevé incrementos en los rubros de programas sociales, inversión pública, seguridad, educación, así como apoyar a sectores vulnerables, mantener los subsidios aplicados en ejercicios recientes y respaldar el Plan Integral de la Zona Oriente.

Dicho plan, detalló, forma parte del proyecto del Ejecutivo y contempla 121 líneas de acción en infraestructura social, movilidad, vivienda, educación y salud, con una inversión superior a 75 mil 786 millones de pesos, de los cuales el gobierno federal aportaría al 60%, el estatal

30% y los ayuntamientos un 10%, en busca de beneficiar una de las zonas más densamente pobladas que por años estuvo excluida del desarrollo económico y del bienestar social

Vázquez Rodríguez explicó que

uno de los ejes fundamentales del actual gobierno es combatir la pobreza, reducir carencias sociales, atender a grupos y territorios en condición de vulnerabilidad, por lo cual se buscará impulsar programas, proyectos y acciones de desarrollo social que permitan elevar el bienestar de las personas en situación de pobreza, garantizar el acceso a la salud integral, fomentar la cultura y el arte y servicios públicos dignos.

En materia educativa, precisó, una prioridad será prevenir el abandono escolar e impulsar procesos de reinserción en secundaria y media superior, revalorizar a las personas docentes y servidoras públicas educativas, promover condiciones dignas para la enseñanza, fortalecer comunidades escolares sanas, impulsar acciones de promoción y cultura, acceso al arte y fomentar el deporte.



Martha Zarza reconoce el on el objetivo de impulsar respaldo del GEM para becar a más estudiantes de la UAEM

el desarrollo de la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), la rectora Martha Patricia Zarza Delgado presidió la entrega de la Beca Ciencia con Incidencia para el Bienestar 2025, otorgada en colaboración con el Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (COMECyT).

En el Auditorio del Centro Universitario UAEM Valle de México, Patricia Zarza y el director general del COMECyT, Víctor Daniel Ávila Akerberg, entregaron, de manera simbólica, 10 de 336 tarjetas de este estímulo al estudiantado verde y

Acompañada de la secretaria de Vinculación, Extensión y Promoción de la Empleabilidad, Mariana Ortiz Reynoso, y la directora de este espacio académico, Gloria Zamudio Villarreal, la rectora de la Autónoma mexiquense comentó que una universidad cercana e incluyente centra su quehacer en las personas, donde resulta fundamental materializar acuerdos y herramientas que permitan un desarrollo pleno.

En este sentido, destacó que el respaldo del gobierno estatal, encabezado por la maestra Delfina Gómez Álvarez, permitirá que este estímulo, además de reconocer la excelencia académica, la formación y permanencia de la comunidad

universitaria, fortalezca la vocación científica e impulse proyectos con alta incidencia social, al brindar soluciones basadas en evidencia, con sentido humano e impacto tangible en las comunidades mexiquenses.

Zarza Delgado enfatizó que la Administración Universitaria 2025-2029 tiene claro que el talento científico se encuentra en todos los espacios académicos que la conforman; por ello, la creación de la Secretaría de Centros Universitarios y Unidades Académicas Profesionales tiene como objetivo acercar estos estímulos y actividades a cada persona que forma parte de su comu-

"Les invito a consolidar la Transformación Universitaria cercana e incluyente, donde todas las mentes científicas reciban reconocimiento a



su excelencia y espíritu humanista",

Por su parte, Ávila Akeberg subrayó que este apoyo tiene el propósito de impulsar a las juventudes para que conozcan a sus comunidades y compartan su aprendizaje y conocimientos, generando una reciprocidad a partir de la cercanía, retribución social y orgullo univer-

Precisó que atendiendo las encomiendas estatales, el COMECYT seguirá trabajando para fortalecer la educación de las juventudes mexiquenses, al generar apoyos durante toda la licenciatura, impulsar la investigación a través de estancias profesionales dentro y fuera del país, así como estímulos para las y los universitarios que desarrollen proyectos de titulación, acercando

mejores oportunidades a las y los universitarios.

Por ello, Víctor Ávila invitó a la comunidad auriverde a seguir participando en estas convocatorias, que les permitirán crecer personal, académica y profesionalmente, en beneficio de sus entornos y comunidades mexiquenses.

Por su parte, Ortiz Reynoso resaltó que la UAEMex es una institución que se preocupa por fortalecer el bienestar académico de su comunidad; por ello, dijo, escuchó las demandas del movimiento estudiantil para ofrecer más opciones de becas, apoyos y estímulos que tengan que ver con necesidades como el transporte y la alimentación, acercando a su comunidad mejores oportunidades para su desarrollo.

Asimismo, detalló que la Beca

Ciencia con Incidencia para el Bienestar COMECyT 2025 contribuye a la educación de quienes cursan los primeros años de sus estudios profesionales, por lo cual, las y los universitarios cuentan con el total respaldo estatal e institucional para concentrarse en su formación académica, su desarrollo personal y su crecimiento profesional.

La representante de las y los beneficiados y estudiante del Centro Universitario UAEM Amecameca, Albani Alexa Ramos Hernández, aseveró que este estímulo impacta de manera significativa y directa en la vida de quienes la recibieron, por lo cual agradeció a las autoridades por confiar en las juventudes mexiquenses que sentarán las bases de un mejor futuro para el Estado de México.

(Foto: Especial Portal)



ALICIA RIVERA

¬ n su primer año de administración, del presidente municipal de Tlalne-que el impulso a las juventudes es uno de los ejes prioritarios de su gestión, al implementar políticas públicas y apoyos que buscan garantizar mejores oportunidades para este sector.

A través del programa municipal 'Juventudes Haciendo Historia', un total de 1,500 jóvenes que cursan licenciatura o posgrado en instituciones públicas y privadas recibirán un apoyo bimestral de 1,400

El beneficio está dirigido a estudiantes con promedio mínimo de 8.0 que enfrentan condiciones de vulnerabilidad económica o social. El alcalde anunció que este programa continuará el próximo año y se ampliará para llegar a más beneficiarios.

Implementa Raciel Pérez apoyos para jóvenes de Tlalnepantla que cursan licenciatura

Pérez Cruz subrayó que estas acciones están alineadas con la estrategia del Gobierno de México, encabezado por la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, que impulsa becas como Rita Cetina y Benito Juárez para fortalecer la economía familiar y elevar el nivel educativo

Como parte de este compromiso, el Gobierno Municipal también distribuyó 22 mil libros de inglés 'Connect Our Village' en escuelas de la demarcación. El alcalde destacó que el dominio del inglés es una herramienta esencial en un entorno globalizado, al abrir oportunidades laborales y fortalecer la competitividad de las y los estudiantes.



"Estamos contribuyendo a la formación de profesionistas integrales. México está insertado en un esquema muy productivo de comercio internacional y de intercambios culturales nunca visto. Con estos libros, las y los alumnos podrán abrir cualquier puerta que les permita acceder a un mejor empleo", señaló.

Con estas acciones, Raciel Pérez Cruz reafirmó que su administración tiene el firme propósito de saldar la deuda histórica con las juventudes y consolidar un municipio donde las y los jóvenes sean protagonistas del desarrollo.



Edomex, el estado con los mejores resultados en combate al VIH del país

l Estado de México, gobernado por la maestra Delfina Gómez Álvarez, se consolidó como una de las entidades con mejor desempeño en la atención del VIH a nivel nacional. Hasta septiembre, la entidad ocupó el primer lugar en indetectabilidad, indicador que confirma la efectividad del tratamiento antirretroviral y reduce de forma significativa el riesgo de transmisión.

La Secretaría de Salud estatal fortalece la prevención mediante acciones coordinadas con organizaciones civiles, instituciones educativas y ayuntamientos, a través de jornadas de información, tamizaje, consejería y ampliación de horarios en unidades médicas.

La entidad mexiquense mantiene cobertura universal de tratamiento antirretroviral mediante seis Centros Ambulatorios para la Prevención y Atención en SIDA e Infecciones de Transmisión Sexual (CAPASITS) y cuatro Servicios de Atención Integral Hospitalaria para personas con el Virus de Inmunodeficiencia Humana (SAIH), lo que asegura atención oportuna, abasto continuo y seguimiento clínico en todo el territorio.

"Además, en cualquier unidad de salud puedes llegar y solicitar una prueba para la detección tanto de VIH como de otras enfermedades de transmisión sexual", señaló Marco Antonio Montes de Oca González, Subdirector de Epidemiología del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM).

Como parte de la prevención, también se amplía el acceso al tratamiento médico llamado Profilaxis Preexposición (PrEP) en unidades especializadas y servicios de primer y segundo nivel, y en 2025 han iniciado este esquema 157 personas, incluidas seis mujeres embarazadas, que llevan un seguimiento especial, ya que solo una persona (mamá o el hijo) vive con VIH. De manera complementaria, se garantiza la Profi-



laxis Postexposición (PEP) en casos ocupacionales, no ocupacionales y de violencia sexual, con más de 600 atenciones otorgadas en lo que va del año.

Marco Antonio Montes de Oca González informó que de enero a noviembre de este año se realizaron más de 20 mil pruebas rápidas por sospecha de VIH; más de mil 500 personas han sido referidas por posible exposición; se han otorgado 73 mil 928 consultas a personas con diagnóstico confirmado y se da seguimiento clínico formal a 12 mil 972 pacientes. Estas cifras, agregó, reflejan el compromiso y la articulación del sector salud mexiquense.

Abundó en que la prevención sexual sigue siendo fundamental para evitar el VIH y otras Infecciones de Transmisión Sexual (ITS). Por ello, en lo que va del año se han realizado 21 mil 105 pruebas para ITS, se han otorgado más de 40 mil tratamientos y distribuido 6 millones 640 mil 125 preservativos de manera gratuita e informada. Por lo que invita a la población a acudir a su centro de salud más cercano en caso de sospecha de contagio. Para más información, invitó a consultar el siguiente enlace: https://salud.edomex.gob. mx/isem/servicios_atencion.

(Foto: Especial Portal)

Caravanas Itinerantes por la Justicia Social del GEM Ilegan a Amanalco, Temoaya, Apaxco y M. Ocampo

as Caravanas Itinerantes por la Justicia Social, impulsadas por el gobierno de Delfina Gómez Álvarez en el Estado de México, continúan llevando soluciones directas y gratuitas a cada comunidad, reduciendo tiempos, costos y distancias para la realización de trámites y servicios del ámbito federal en materia educativa, regularización de la tierra, desarrollo social y defensoría pública.

Este programa prioritario para la actual administración se fortalece gracias al acompañamiento de ocho dependencias federales, que suman esfuerzos para garantizar el acceso a la justicia a las y los mexiquenses, especialmente a quienes se encuentran en situación de vulnerabilidad.

Actualmente, estas jornadas acercan trámites y servicios federales del: Registro Agrario Nacional (RAN), Procuraduría Agraria, Secretaría del Bienestar Federal, Instituto Nacional del Suelo Sustentable (INSUS), Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Registro Nacional de Población (Renapo) y el Instituto Federal de Defensoría Pública (IFDP).

Edith Arroyo, servidora pública de la Dirección General de Justicia Cotidiana y Protección al Colono del Estado de México, dependencia encargada de las Caravanas Itinerantes por la Justicia Social, señaló que es fundamental la participación y la coordinación de dependencias estatales y federales en estas jornadas para dar una atención integral a la ciudadanía

Destacó que ella se especializó para brindar asesoría jurídica en temas relacionados con el Registro Agrario Nacional, con la finalidad de ayudar a las y los usuarios para que inicien sus actos jurídicos de regularización de la tierra de manera clara y precisa.

"Además de brindarles apoyo o asesoría a los usuarios para que puedan iniciar sus trámites ante el registro Agrario Nacional, si aquí se les puede brindar la solución, se les brinda; si no, en su defecto, se les va canalizando. Se les brinda apoyo y vienen tanto dependencias estatales como federales para darles seguridad jurídica a su patrimonio", afirmó Edith Arroyo.

Este programa actualmente ofrece más de 125 trámites y servicios en su mayoría gratuitos o con importantes descuentos, lo que se traduce en combatir el rezago jurídico de la población.

Esta semana las Caravanas Itinerantes por la Justicia Social llegarán a los municipios de Temoaya, del 2 al 6 de diciembre; Apaxco, el 2 y 3 de diciembre; Amanalco, el 4 y 5 de diciembre, y Melchor Ocampo, del 2 al 5 de diciembre. Para más información se puede ingresar a la página https://caravanas.edomex.gob.mx/.

(Foto: Especial Portal)



Reconocen al Edomex como una potencia deportiva nacional

l Estado de México, gobernado por la maestra Delfina Gómez Álvarez, recibió tres reconocimientos de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) por ubicarse entre las entidades con mejores resultados deportivos durante 2025.

Estas distinciones se otorgan a las entidades federativas que obtienen los tres primeros lugares en los eventos que integran el Sistema Nacional de Competencias, así como a aquellas que registran los mayores avances en los medalleros generales de la Olimpiada y Paralimpiada Nacional, respecto al año previo.

En el caso del Estado de México, la distinción fue otorgada por alcanzar el primer lugar a nivel secundaria en los Juegos Deportivos Nacionales Escolares de la Educación Básica 2025, mientras que en primaria se obtuvo el segundo lugar.

Asimismo, se reconoció el segundo lugar obtenido en el Encuentro Nacional Deportivo Indígena 2025, certamen que busca preservar los juegos y tra-



diciones de los pueblos originarios de México.

Miguel Ángel Sánchez González, director general del Instituto del Deporte del Estado de México, dependencia de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTI) a cargo de Miguel Ángel Hernández Espejel, recibió los reconocimientos en representación de las y los atletas mexiquenses que los hicieron posibles, así como del Gobierno estatal.

on una trayectoria de 28 años dedicada al estudio del impacto ambiental de los contaminantes emergentes, el profesor e investigador de la Facultad de Química de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAE-Mex), Leobardo Manuel Gómez Oliván, fue reconocido con el Premio Nacional de Ciencias Farmacéuticas 'Dr. Leopoldo Río de la Loza' 2025, la distinción más importante en el país dentro del ámbito farmacéuti-

co. El investigador recibió la distinción durante el LVIII Congreso Nacional de Ciencias Farmacéuticas. que se llevó a cabo en Guadalajara, Ialisco, donde además impartió la conferencia magistral inaugural: 'Ecofarmacovigilancia en México: de la ciencia a la gobernanza para un sistema de salud sostenible', en la cual integró los principales resultados de su trayectoria: diagnóstico de contaminantes emergentes, evaluación de riesgos para la salud humana, desarrollo de ecotecnologías para remover contaminantes, educación ambiental y propuestas de gobernanza.

Su línea de investigación se centra en evaluar los efectos adversos de medicamentos, aditivos

Investigador de UAEM Obtiene Premio Nacional de Ciencias Farmacéuticas



alimentarios, metales y plaguicidas sobre especies acuáticas como peces, anfibios y crustáceos. A través de pruebas bioquímicas, fisiológicas e histológicas, Gómez Oliván y su equipo analizan la salud de los organismos y el daño que estos contami-

nantes generan en los ecosistemas.

"Mi interés por las ciencias surgió desde la secundaria y la preparatoria, cuando descubrí las asignaturas de Ciencias Naturales. Más tarde, cuando estudiaba en el Instituto Politécnico Nacional (IPN), tuve la oportunidad de incorporarme a un laboratorio de investigación, lo cual marcó el inicio de mi carrera en ecotoxicología", expresó.

En este sentido, su experiencia de casi tres décadas le ha permitido identificar riesgos para la salud humana derivados del consumo de alimentos expuestos a contaminantes, hecho que contribuye al desarrollo de soluciones tecnológicas y propuestas legislativas. Actualmente, colabora en la creación de una normativa para regular contaminantes emergentes en cuerpos de agua mexicanos.

"Las áreas biológicas requieren paciencia para observar resultados, pero también perseverancia para alcanzar los objetivos. Este premio representa una confirmación del trabajo realizado con dedicación durante años, así como del impacto generado en la formación de estudiantes de licenciatura, maestría y

doctorado al servicio de la sociedad", puntualizó.

Cabe destacar que es la primera ocasión en que un integrante de la Máxima Casa de Estudios mexiquense es reconocido con el Premio Nacional de Ciencias Farmacéuticas 'Dr. Leopoldo Río de la Loza', lo cual posiciona a la institución como referente nacional en las ciencias farmacéuticas.

Finalmente, Leobardo Gómez Oliván invitó a la comunidad académica y estudiantil a hacer las cosas con pasión, perseverancia y paciencia; además, compartió su orgullo por pertenecer a la UAEMex, institución que considera una de las mejores del país y que le ha permitido ejercer plenamente su labor como académico multifuncional. "Uno trabaja con pasión; los premios llegan por añadidura".

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México



ESPECIALIDADES

Ginecología Lunes a viernes

Otorrinolaringología Lunes a viernes (2) 8 a 16 h



SALUD MENTAL

Psicología clínica Lunes a viernes

Lunes a viernes

© 8 a 19 h Sábados

9 a 12 h

Educación Especial

13 a 20 h

Psicología clínica infantil Lunes a Jueves

> Evaluación psicológica infantil Lunes a viernes

Lunes a viernes

OTROS SERVICIOS DE SALUD

Nutrición

Lunes a viernes

(8 a 19 h

Odontología Básica

Lunes a viernes

⊕ 8 a 14:30 h

Terapia Fisica

Lunes a viernes

Sábados

(9 a 13 h

Terapia Ocupacional

Lunes y martes

14 a 19 h
 Miércoles, jueves

y viernes 9 a 14 h Acupuntura Lunes a viernes

38 a 15 h

Enfermería Lunes a viernes

⑤ 8 a 20 h

Sábados

⊕ 9 a 13 h

Gerontologia

Lunes a viernes © 8 a 16 h

Medicina General

Laboratorio de

Lunes a viernes

Análisis Clínicos

(toma de muestra)

Lunes a viernes

Sábados

(9 a 13 h

(98a10h

LABORATORIOS

Laboratorio de Biología Molecular

• PCR COVID

* PCR COVID-Influenza

Prueba rapida COVID - Influenza

 PCR Enfermedades Urogenitales

Lunes a viernes 7:30 a 19 h Sábado

(8:30 a 13 h

AUXILIARES DE DIAGNÓSTICO

Densitometría ósea

Lunes a viernes 8:30 a 19 h

Mastografía

Lunes a viernes

(9 a 17 h

Audiometría

Lunes a viernes 8 a 16 h

Rayos X Lunes a viernes (4) 9 a 17 h

Electrocardiografia Lunes a viernes

SEV

Agenda en: citascms.uaemex.mx



722 212 80 27 722 219 41 22Exts. 118 o 140